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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号  

決裁期日 令和 2年 11月 27日 

名 称  令和２年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第２回） 

日 時 令和２年９月２９日（火）１８時００分～１９時３０分 

場 所  公民館大ホール 

出席者 

 委員１３名 鈴木、中川、辻、大西、和田、森井、冨田、稲毛、仲島、高松 

北向、鶴谷、濱口 

事務局８名 教育振興課長、社会教育班主幹、北川主査、長谷川主査、 

      島田主事、管野主事、岸主事、長谷山主事 

内 容 

会議の内容要旨 

１ 報告事項 

 ・会議等出席報告 

 ・令和２年度社会教育関係事業（6月～9月分）の実施報告について 

２ 協議事項 

・第９次社会教育中期計画令和２年度社会教育事業の検証・評価（各部会）に

ついて 

３ その他 

 

稲毛委員長：報告事項について出席委員及び事務局より説明を求める。 

鈴木委員：9月 2日(水)旭川市 令和２年度上川管内社会教育委員基礎講座  

稲毛委員長、鈴木委員、冨田委員、事務局１名 出席。講師は士別市教育アド

バイザー工藤さん、道の社会教育に携わったあと中学校校長を務め、学校教

育・社会教育に精通された方です。基礎講座は社会教育委員の疑問や困りごと

を自分の経験を通した話だった。家庭・学校・社会教育の関係、生涯学習のと

らえ方は区別が難しいが、それぞれの役割や対象者の幸せのため活動していく

ことで、一緒に学びあう仲間をつくり、仲間と一緒に人間らしく生きる場を提

供し、社会もみんなも幸せになる取り組みが社会教育である。課題はより多く

の住民が納得するものと、一度だから必要とするものの両方の活動があり、そ

のすべてができるのではなくバランスをとっていくのが課題ということだっ

た。 

事務局：第 40 回北海道市町村社会教育委員長等研修会(札幌市)中止、上川管内

社会教育委員兼公民館運営審議会委員等合同研修会（鷹栖町)と第 60回北海道 



内 容 

社会教育研究大会(渡島大会)は次年度へ延期となっている。 

事務局：3～5 頁 令和 2 年度社会教育関係事業、施設整備状況（6 月～9 月分）

の実施報告について報告。 

（各委員意見無し） 

稲毛委員長：協議事項について事務局より説明を求める。 

事務局：第 9次社会教育中期計画令和 2年度社会教育事業の検証・評価を各部会

に分かれ 19 時まで実施、部会長には部会進行とその後全体で報告をお願いす

る。 

（18時 20分～19時まで３部会に分かれ協議) 

稲毛委員長：協議事項について部会長より報告を求める。 

第１部会長：第１部会関係事業は全て継続。学校支援ボランティア事業の託児で

未就学児預かりについて質問あり、受け入れたこともあるが乳幼児は預かれな

いことから、委員から対応してほしい意見があった。 

稲毛委員長：事務局補足。 

事務局：学校支援ボランティアの託児は参観日や学芸会で実施しており、就学児

童が対象で申込もそうしている。以前、当日、小学生の兄弟で 4～５歳児を一

緒に預かったことはあるが、乳幼児は扱いなれてない無料のボランティアがで

きないという限り預かれない。１対１での対応となり 1～２人で児童 2～30 人

預かるには人員が足りない。保育士などがボランティアでいるようになれば受

け入れも可能だが現状難しい。有料だが保健福祉課の事業で幼稚園の休日預か

りやファミリーサポートもあるので活用検討してほしい。 

第２部会長： 生涯学習と文化の振興。10/3 図書館まつり実施、読み聞かせは屋

外で実施する。マイプランマイスタディふらのものがたり文化の会事業も実施

し参加者募集中。コロナ禍で事業中止が多いが終息後また再開してもらたい。

読書感想文・感想画コンクール 144点応募あり入選作品を図書館まつりや社教

センターで展示するのでご覧いただきたい。青少年文化芸術大会派遣報奨事業

は小 2児童が札幌のピアノコンクール出場している。町民芸術劇場は感染防止

を工夫し実施。公演回数増で分散し実施し盛会裏に終了した。文化祭も 3会場

に分散実施、準備を進めている。社会教育の基盤整備は例年通り実施している。 

第３部会長：コロナ禍で中止・縮小・自粛し参加人数の減少はやむなし。感染予

防対策に負担いただき感謝申し上げる。 

（各委員特に意見無し） 

稲毛委員長：その他について事務局より説明を求める。 

事務局：9/30図書館に図書消毒器導入、コロナもありさらに安心して利用いただ

きたい。次回会議を 11月 26日 18時から社会教育総合センター武道館で予定。 

（終了) 

 


